

EL PIRINEO



Diario al servicio de España y del Caudillo

Año 1 — Número 43

Gerona, Martes 6 de junio de 1939 — Año de la Victoria

Se publica por la tarde

Jefatura Provincial de Propaganda

«Destino», Política de Unidad

A todos habrá sorprendido el ver unos carteles en los escaparates y tiendas, como también, unos anuncios que se proyectan en los cines. Para su conocimiento, vamos a dilucidar frase y viñeta.

«Destino» es el órgano de F. E. T. y de las J. O. N. S. de Cataluña. No es una nueva revista o portavoz; su existencia no data de unos días, ni comenzará a publicarse a partir de una fecha inmediata. «Destino» es una revista que reaparecerá pronto en Barcelona. Desde hace varios meses, «Destino» fué el portavoz de los soldados catalanes que luchaban en el campo nacional, y lazo de unión entre ellos y la numerosa población allí refugiada. Primeramente fué una revista humilde, hecha con escasez de medios. Los camaradas que trabajaron en su redacción y confección, pusieron todo su amor en la tarea. Les interesaba difundir entre aquéllos, los ideales eternos preconizados con voz y sangre por José Antonio. La guerra exigía aquella formación que cada día era considerada más necesaria, ineludible.

Salieron cien números y su tiraje fué primeramente de mil ejemplares, llegando más tarde hasta los cuatro mil. Nos hablaban de muchas cosas, noble propaganda, siempre insistiendo en inculcarnos los principios informadores de nuestro Alzamiento Nacional.

Sentimos en nuestras venas, el amor a Cataluña ultrajada, y «Destino» hizo sentirnos, más aún, ansias de incorporarla definitivamente a la comunidad de destino imperial.

Hijos del mar, de nuestro mar dulce y sosegado, cuna de civilizaciones, semillero de hazañas epopéyicas, se nos hacía deseo, carne de espíritu, el recoger una gloriosa tradición y llevar otra vez por este mismo mar nuestras banderas victoriosas que ya concocen de antaño sus brisas. Nuestro mar latino, nos hacía recordar páginas de la historia, de lejanos confines, y pendones históricos que se clavaban sobre la Acrópolis de Atenas y en otros mundos asiáticos y musulmicos.

«Destino», es para nosotros un emblema que nos recuerda Camaradas muertos, caídos por Dios y por España, en tantos sitios donde se ha vertido sangre catalana para crear esta España Una, Grande y Libre, sueño de ayer y hoy venturosa realidad.

«Destino», fué el portavoz de camaradas que morían esperando días mejores, desviviéndose en añoranzas y dejando su cuerpo donde mandaba el Caudillo.

«Destino» cumplió con dificultades una bella misión, pero siguió impertérrito en el logro de sus propósitos. Ganada la guerra, «Destino», no ha de ser portavoz de unos soldados, sino de todos los catalanes hasta quienes hará llegar la doctrina de nuestro Movimiento. «Destino» continuará su obra de noble propaganda con el propósito firme de que sea el cauce donde se filtre nuestra voz. Será el exponente de nuestros ideales y programa de nuestras actuaciones.

Es preciso que se cumpla lo prometido, que «Destino» sea lo que debe ser: voz españolísima de la Falange que clama estentóreamente desde este rincón de España.

Palabras del Caudillo

Tenemos que levantar y reconstruir España y hacer efectiva nuestra Revolución Nacional, mejorando las condiciones de vida de nuestras clases medias y humildes. Yo tengo fe completa en esa obra aunque reconozco las dificultades de la empresa. No recogemos una herencia halagüeña en el campo de nuestra economía, pero sí un tesoro de fe y de virtudes en nuestra juventud y una generosa donación de la Naturaleza, que nos ofrece una tierra llena de riquezas naturales.

Yo quiero daros cuenta de ese complejo. Para que España ajuste cuentas, tienen que ser nuestras virtudes y la magnitud del sacrificio que nos impongan, hasta rebasar en el mínimo plazo esta primera meta que nos fijamos. El primer y más urgente problema que se presenta a nuestra Economía, es la nivelación

de la balanza de pagos. El robo y la exportación por nuestros enemigos del oro en el Banco de Emisión, así como la detención de materias primas procedentes del extranjero, nos ha creado serias dificultades y limitaciones a nuestro indispensable comercio importador.

Hasta el año 1914, en que tiene lugar la Guerra Europea, el déficit de nuestra balanza de pagos, en nuestro comercio exterior, alcanzaba la cifra de cien a ciento cincuenta millones de pesetas, en gran parte compensadas por las importaciones innumerables de dinero aportado por los españoles residentes en América. Y los años 1915 a 1919, en que repercute la Guerra Europea, tienen un superávit medio conocido de setecientos millones de pesetas por año. Terminada la guerra surge de nuevo el desnivel, para alcanzar

Comentarios sin malicia

Negrín en Yanquilandia

El Dr. Negrín embarcó en el «Normandie» con rumbo a los Estados Unidos.

(De los periódicos).

No, señores; Negrín no ha ido, como suponían los maliciosos, al país de los Soviets. Un líder comunista no tiene nada que hacer en un Estado en el que impere el comunismo.

Salió de España desnudo de toda riqueza. Si pudo hacer el viaje en el lujoso barco francés fué debido a ganarse el pasaje yendo como médico de a bordo.

Todo su equipaje lo componían dos modestas maletas y un maletín. En una de las maletas llevaba el sencillo ajuar de un hombre humilde, de un hombre que carece de bienes de fortuna; en la otra, todos los documentos explicativos de su infalible fórmula de «resistir es vencer».

En el maletín llevaba cuatro herramientas de galeno, por si acaso pudiera ganarse, en tan lejanos países, un cacho de pan con su trabajo.

Negrín en Norteamérica no se propone hacer política; ni siquiera acordarse de que ha sido hombre público.

Se propone borrar de la memoria de las gentes que ha sido un primar del marxismo. Quiere vivir en el anonimato. Su máxima aspiración es pasar desapercibido.

Lo que no sabemos es si logrará sus deseos. Ya que ha ido al país de las excentricidades, no sería de extrañar que alguna sociedad yanqui, una de esas típicas sociedades americanas que sólo existen para organizar cosas inverosímiles, se diera cuenta de la presencia de Negrín y le propusiera para el título de «Miss Resistencia».

JOSE PLA

Bien está la alegría como marco de la procesión del Corpus, pero que sea alegría cristiana. Al discurrir Jesús Sacramentado por las calles, las calles se transforman en templo. Esto nos obliga al respeto y reverencia que guardamos en la casa del Señor.

un déficit, en los años del 29 al 30, de unos seiscientos millones de pesetas. La proclamación de la República produce una reducción de las actividades nacionales, y con ellas una disminución de nuestro comercio a la mitad, aproximadamente, que en los períodos anteriores, descendiendo el déficit a doscientos cincuenta millones de pesetas, término medio, en los años 31 al 35, inclusive. Este déficit permanente, invisible, de nuestro comercio, de todo lo que va de sí, con la única excepción de los cinco años en que los suministros a las naciones en guerra nos ofrecen un accidental superávit, encierra tal gravedad que ha de constituir su anulación la directriz principal de nuestra política económica, ya que, de otro modo, se produciría el fenómeno de que la riqueza nacional continuase agotándose en esta fuerte sangría de centenares de millones que anualmente vigorizan la Economía de los países explotadores.

(Del discurso pronunciado ayer por S. E. el Caudillo Franco, en la reunión del Consejo Nacional de F. E. T. y de las J. O. N. S.)

Lector: Como cristiano, como español y como gerundense te toca celebrar dignamente la fiesta del Corpus. Asiste a la procesión y adorna tus balcones.

Los «Sants Dubtes»

II

Aunque la coloración de las Formas sea lo que llama la atención en primer término al pueblo sencillo, no constando como no consta documentalmente su origen prodigioso, es preciso enlazar este hecho con otros que para muchos son desconocidos o pasan desapercibidos pero están autenticados y son innegables, y por tanto constituyen el fundamento para la venerabilidad de la reliquia. Es el primero la soldadura del corte o fractura que en su experimento realizó el jesuita P. Guiterrez de que ya se ha hablado; y el segundo es el conservarse dichas Formas incorruptas a través de más de cuatro siglos.

Después de producirse el primero de estos hechos admirables ocurrido como sabemos en 1608, se tomaron por el Cabildo una serie de providencias. En 1613 se nombró una comisión para averiguar la verdad y consignarla en forma auténtica. Lo informaron testifical para perpetua memoria, documento que si bien no se guarda en el archivo Capitular se ha de creer fué favorable puesto que como resultancia del mismo en 9 de mayo de 1618 se trató de poner los Corporales en mejor sitio y en 1621 se acordó encerrarlos en un relicario precioso, caso que no se hiciera si se hubiese estimado no ser dignos de exponerse a la pública veneración. Para ofrendar el relicario porfiaron, nueve años después, el caballero don Alejandro de Cartellá, y el Virrey de Cataluña, Duque de Cardona. Se aceptó el ofrecimiento de este último, pero recibido con prioridad el relicario del de Cartellá por manos de su hijo don Galcerán, en él se colocaron los Corporales en agosto de 1830.

El sentimiento de veneración fué aumentando pues vemos que en 1658 discernió el culto que debía tributarse a la reliquia, determinándose entre otras cosas que se exhibiese con luces y por un sacerdote revestido de sobrepelliz. En 1664 se pensó en colocar el relicario en un altar, y concretamente en el altar de Santa Ana que estaba provisto de Sagrario.

Esta fué una medida provisional pues al cabo de pocos años ya se pensó en buscarle un lugar apropiado en el Altar Mayor donde desde 1579 había ya un Sagrario en el cual se guardaba la Reserva para los viáticos del Prelado y de los Capitulares. Fué en 1680, con ocasión de que practicaba una minuciosa visita pastoral en la Catedral el Obispo don Fr. Severo Tomás Auther cuando el Cabildo dió orden a sus Comisarios para buscar sitio apto donde guardar dignamente el repetido relicario. El informe de dichos señores fué que no se hallaba sitio más apropiado que la parte posterior del Altar Mayor en el lado del Evangelio, dentro una hornacina adornada y cerrada a manera de Sagrario, y con esto el fino sentido litúrgico de nuestra Catedral, llamada desde antiguo «Maestra de Ceremonias» halló en la práctica la única manera razonable de tributar en el sólo conjunto de un altar con dos Sagrarios el culto competente a las Formas conocidas con el nombre de «Santas Dudas».

En dicho lugar fué guardada y venerada la reliquia hasta bien entrado el siglo actual, o sea el año 1924 en que con motivo de acordarse el traslado de la Reserva a la Capilla de Corpus, se trasladó también allí el relicario de las «Santas Dudas» colocándose en un compartimiento posterior del Sagrario allí existente. En 23 de mayo de 1932 se cometió en la Catedral un robo sacrilego, y una de las piezas desaparecidas fué el relicario expresado, que afortunada-

damente pudo ser recobrado el mismo día, pues en la inspección policiaca consiguiente apareció escondido detrás de una puerta situada en el camino de huida del ladrón.

Esta profanación dió lugar a un acto extraordinario de desagravio realizado el 26 del mismo mes fiesta del Corpus Christi. Con tal ocasión, desués de la procesión que como en casi todos los años del período republicano laicista se celebró dentro del templo, el pueblo católico en número de más de 4000 personas desfiló ante la reliquia que al efecto se colocó en una mesita delante del Presbiterio.

Una ceremonia análoga es la que tendrá lugar este año terminada la procesión del próximo jueves, como reparación debida a la nueva profanación perpetrada durante el período rojo, y como broche que cerrará el solemne desagravio a Jesús Sacramentado que el católico pueblo gerundense dedicará en dicha próxima jornada al Señor de cielos y tierra por los ultrajes, sacrilegios y otros crímenes de que le hicieron objeto durante su vergonzosa dominación los enemigos de Dios y de la Patria.

C. B. V. Pbro.

Carnet Deportivo

Fútbol

Nuevos gestores

Cumplimentando órdenes recibidas del Delegado para la organización del fútbol en Cataluña, señor Jover, la gestora del «F. C. Gerona», ha sido ampliada con el nombramiento de dos nuevos gestores, habiéndose hecho la propuesta a favor de don Miguel Milla Ribera, y don Juan Mateu, entusiastas aficionados gerundenses, de los cuales cabe esperar la aportación de todo su entusiasmo a la obra de reorganización del fútbol gerundense.

Peticion oficial

La actual gestora del «F. C. Gerona», ha acordado dirigirse oficialmente al Ministerio de Educación Nacional, por mediación del Consejo Nacional de Deportes, solicitando que por las autoridades competentes, sea dada la oportuna orden de evacuación del campo de Vista Alegre, de los camiones y automóviles, que impiden el ejercicio de las actividades deportivas del club gerundense.

La final de la Copa del Generalísimo

En la última reunión celebrada por el Consejo Nacional de Deportes, se acordó celebrar la final de la Copa del Generalísimo, en Barcelona y posiblemente en el Estadio de Montjuich. Salvo contingencias improbables esta final se jugará el próximo día 25 de Junio.

Recordamos que los equipos semifinales, que se han clasificado en los últimos partidos, son el Deportivo Alavés, el Racing del Ferrol, el Oriamendi de Baracaldo y el Sevilla. Los pronósticos siguen favorables al club de Vitoria, que cuenta actualmente con un gran equipo

CHAMPAGNES
«NOYET»

Representante para Cataluña
Pedro Fort

Sta. Teresa, 24 Teléfono, 392
M A T A R O
Se desean agentes comisionistas para la comarca.

Dr. Vidal Ros

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LOS NIÑOS
PUERICULTURA

Médico del Hospital Clínico de Barcelona

Forsa, 6 - 2.º - 1.ª

GERONA

Visita diaria, de 10 a 1

Sábados, de 10 a 1 y de 3 a 5

VIDA RELIGIOSA

Los Autos Sacramentales

El teatro religioso con no ser exclusivo de España, alcanzó aquí grande prestanda en el siglo de oro de nuestra literatura con los llamados autos sacramentales, producciones escénicas en las que se hacía gala de una erudición teológica en ningún país superada.

Nuestra ciudad, con estar bastante alejada del gran foco literario español del siglo XVII, no olvidó estas representaciones escénicas. Así, consta en las crónicas de nuestras tradicionales y pomposas procesiones del Corpus, que durante el curso de las mismas los beneficiados de la Catedral representaban pasos de carácter bíblico.

El teatro teológico, que hoy casi se rememora sólo como una pieza arqueológica, en las épocas de su pujanza había de constituir no sólo un valor literario apreciable sino un instrumento pedagógico de primera fuerza para ilustrar al pueblo en las verdades a veces algo abstrusas de los misterios de nuestra Religión, pues sabido es que nada tan apropiado para adoctrinar las almas sencillas como las imágenes que entran por los sentidos.

La nueva España atenta a todo elemento vital de nuestra tradición se propone promover la reviviscencia de los autos sacramentales fomentando su representación en determinadas ciudades durante las jornadas del Corpus. Y este es el motivo que nos induce a dedicar hoy un recuerdo a estas características joyas de nuestra literatura que son a la vez un testimonio elocuente de como era ilustrada la fe de los españoles de antaño.

Santoral

Miércoles día 7. — Santos: Pablo ob. y mr.; Pedro, pbro.; Licerión mr.; Roberto, ab. del Cister. Sta. Genoveva, vg. y mr.

El día litúrgico

Misa y rezo de la feria, simple, color verde.

Adoración Nocturna

La Adoración Nocturna Española (Sección Gerona) tendrá vigilia de Corpus en la Iglesia de las Hermanitas de los pobres. A las 10 empezará la vigilia, a las 4 de la mañana Oficio solemne, seguidamente procesión dentro la casa y jardín, Bendición y Reserva. Es obligación de todos los Adoradores la asistencia en esta vigilia.

Acción Católica Femenina

La Unión Diocesana de mujeres católicas de esta Ciudad de común acuerdo con las normas dictadas por la Autoridad eclesiástica, ruega a todos los ciudadanos engalenen sus balcones y ventanas, aun en los sitios donde no deba pasar la Procesión, en la próxima festividad del Corpus. Es un homenaje de amor y reverencia que debemos todos los buenos españoles al Huésped Divino que nos ha libertado y que en tal solemnidad sale de su prisión voluntaria para bendecirnos.

—Trillador y Tractor a punto de funcionamiento se vende. Razón: J. Seguí, Sta. Eugenia de Ter.

CRONICA GENERAL

MOVIMIENTO DE POBLACION

(Semana anterior)

Bautizos. — José Luz y Barnadas, Enrique Jordá y Riera, Concepción Crespo y Julsa. Pedro Ollé y Villaverde, hijo de José Amparo; Ernesto Bonet y Pérez, hijo de Joaquín y María; Angela Rigall Bosch; Buenaventura Bégú López; Rafael Calvo Gómez; Lourdes Saenz Fraile; José Mascort Verdaguer; Carmen Batllori Ministrat; Dolores Aluàrt Montaña; Matilde Abella Suñer; Juan Sánchez Ferrer.

Matrimonios. — Día 27. Alejandro Colls Rubau con Francisca Torrens Rovira. Día 29: Joaquín Solé y Planet, con Carmen Farró y Saló. — Día 31: José María Arámburu y Ayestarán, con Juana Riera y Moncgal.

Defunciones. — Antonia Laneza Peñas, de 32 años; Joaquina Pagés Verdaguer, de 67 años; Sebastián Morero Dalmau, de 62 años; María Manuela Barbadillo Bernal, de 76 años.

DE LA PROVINCIA

La conclusión del mes de María en la Escuela Nacional de Miánegas

Con exquisita sencillez, pero con extraordinaria jovialidad y alegría, propia de la edad infantil ha tenido lugar en la Escuela de Miánegas que dirige la profesora doña Reparada Doménech, la conclusión del mes de María.

La clase aparecía convertida en hermoso jardín. Retama y anapolas simbolizando los colores Nacionales rodeaban en bella guinalda la imagen de María; así quedaban patentizadas los dos ideales de Religión y Patria que deben imperar en todo momento en la Escuela.

Asistieron al acto el Rdo. Luís Constans encargado Parroquial, quien dirigió su apostólica palabra a los niños; luego algunos padres de familia, mereciendo especial mención la distinguida Sra. doña María Tor Vda. Campolier, que demostró su generosidad ofreciendo golosinas a todos los niños de la Escuela.

Después de unos recitales de poesías y de cánticos Marianos, terminó la fiesta cantando el himno Nacional y los del Movimiento.

El Corpus en San Daniel

La celebrará con todo esplendor el vecino pueblo de San Daniel, el jueves día 8, con solemne Oficio a las 10 de la mañana en la Iglesia Parroquial, cantándose por la Esculanía parroquial de San Félix de Gerona, la misa a dos voces blancas, de Brugarolas y, seguidamente procesión Eucarística que recorrerá el trayecto de costumbre.

La Banda de Música del Hospicio Provincial cooperará a la brillantez de esta fiesta, esmerándose también los vecinos de dicho pueblo de San Daniel en la construcción de los típicos altares en obsequio a Jesús Sacramentado.

—Bordadora toda clase de labores. Av. Jaime I, 10, 2.º, 2.º.

Ante la festividad del Corpus

Santa Iglesia Catedral

Horario de los santos Oficios y demás funciones

Día 7: Víspera del Corpus, a las cuatro y media de la tarde, exposición de S. D. M., canto de Vísperas, Completas y Maitines. A las cinco y media, canto solemne de Laudes, con asistencia de la Corporación Municipal.

Día 8: Mañana, de 6 y media a 9, misas rezadas cada media hora. A las 9 y media, exposición de S. D. M. y canto de Prima y Tercia. A las 10, misa solemne. A continuación rezo de Sexta y Nona y reserva del Santísimo.

Tarde: A las 3 y media, exposición de S. D. M., canto de Vísperas y rezo de Completas, Maitines y Laudes. A las 6, salida de la procesión triunfal en honor de Jesús Sacramentado. Al regreso, después de la bendición y reserva, veneración del milagro eucarístico, llamado las "Santas Dudas", en su propio relicario felizmente recuperado.

Aviso de la Alcaldía

Es de esperar que Gerona corresponderá con su tradicional fe y religiosidad a la celebración de la solemnidad del Corpus y muy particularmente en este año para que la Procesión revista un esplendor inusitado. A este fin deben cooperar no solamente quienes devotamente formen parte de la Procesión sino también los que presencien el desfile de la misma por las calles de la Ciudad honrándola con su actitud reverente y piadosa.

Es ciertamente poco conforme con el respeto y buen sentir cristiano el espectáculo que durante el desfile

de la Procesión acostumbran ofrecer las Ramblas con infinidad de mesas repletas de vasos y botellas y rodeadas de una multitud de personas que verifican sus consumiciones mientras van presenciando el paso de los devotos concurrentes. Es este un defecto y nota desfavorable que todos hemos de tener interés en hacer desaparecer; por cuyo motivo esta Alcaldía, de acuerdo con la Autoridad Eclesiástica y con las disposiciones dictadas por el Gobierno Nacional tocante a la festividad del Corpus, ruega encarecidamente a los dueños de los cafés y bares, etc. que tengan mesas en las calles ramblas o plazas al paso de la Procesión, que procuren evitar se sirvan bebidas y se verifiquen consumiciones durante el desfile de la misma. Confiamos fundadamente que el ruego y recomendación que hacemos se verán secundados y atendidos por el público, sin que nadie deba sentirse molestado por ello ya que hacer desaparecer el defecto de referencia interesa a nuestro propio honor y dignidad ciudadana, aparte del respeto que en todo lugar y tiempo hemos de manifestar por los Misterios de nuestra Santa Religión.

* * *

Como quiera que algunas corporaciones y particulares, en su deseo de acentuar con el máximo esfuerzo la solemnidad de la procesión del Corpus, han proyectado construir en diversas calles de la ciudad, unas magníficas alfombras de flores, la Alcaldía encarece a los ciudadanos la obligación de que el tránsito rodado no se efectúe el jueves dentro la ciudad sino por la carretera de las afueras.

Los brillantes actos de ayer en Cassá de la Selva

Ayer tuvo lugar en Cassá de la Selva el acto de la bendición y entrega de un estandarte al primer grupo del 11 Regimiento Ligero de Artillería y la imposición de la Medalla Militar colectiva ganada por dicho Grupo en Somosierra.

A las once de la mañana llegaron a dicha población el Excmo. señor Gobernador Militar General Abriat y en representación del Excmo. señor Gobernador Civil y Jefe Provincial de F. E. T. y de las J. O. N. S. el Delegado Provincial de Propaganda camarada Franquet siendo recibidos por las Autoridades locales y Jerarquías de F. E. T. y de las J. O. N. S. Seguidamente se trasladaron al Paseo donde tuvo lugar una solemne misa de campaña; después se procedió a la bendición del Estandarte y la entrega del mismo actuando de madrina la Srta. Marta Fernández-Villa venida expresamente de Burgos para este acto quien pronunció un brillantísimo discurso que fué contestado por el Jefe del Grupo de Artillería Capitán Arraqui; a continuación fué impuesta al Estandarte la Medalla Militar por el General Jefe de la 73 División pronunciando una arenga a la tropa en

términos altamente patrióticos.

Inmediatamente se inició el desfile de las fuerzas del Grupo de Artillería, pasando después delante del estandarte y Autoridades, fuerzas a pie y las Organizaciones de F. E. T. y de las J. O. N. S. resultando un acto brillantísimo.

Las Autoridades se trasladaron después a la Plaza del Ayuntamiento celebrándose una audición de sardanas en su honor; más tarde el General, acompañado de las demás Autoridades, visitó el Comedor habilitado para la tropa cuyo adorno y preparación corrió a cargo de la Sección Femenina de F. E. T. y de las J. O. N. S. sirviéndose a las fuerzas del primer Grupo del 11 Ligero, una comida extraordinaria ofrecida por el pueblo de Cassá de la Selva. Después tuvo lugar el banquete con que la oficialidad de dicho Grupo de Artillería obsequiaba a las Autoridades y al final del cual el Capitán del Cuerpo, con palabras llenas de emoción, ofreció el acto al Excmo. señor General de la División. En nombre del pueblo de Cassá contestóle el señor Botanch con palabras henchidas de patriotismo. Habló después el Capitán del Cuer-

Las responsabilidades políticas

Por Orden de la Vicepresidencia del Gobierno ha sido nombrado el personal que ha de constituir los Tribunales regionales, Juzgados instructores, provinciales y civiles especiales, de Responsabilidades políticas.

Para Gerona se nombra juez don Manuel Martínez Cardeñoso, capitán de complemento de Infantería y abogado; secretario, a don Jesús Mauri Serra, soldado de Infantería, y suplente, a don José Antonio Abad, soldado de Infantería.

po Jurídico don José Antonio Plaza que llevaba la representación del señor Alcalde de Burgos, quien, entre otras cosas, dijo que quedaba gratamente impresionado del patriotismo y del amor a España observado en los diferentes actos celebrados y que así se lo transmitiría al Ayuntamiento de Burgos. Seguidamente dirigió la palabra a los comensales el Jefe Provincial de Propaganda camarada J. Franquet quien, en nombre del Excmo. señor Gobernador Civil de la Provincia y Jefe Provincial de F. E. T. y de las J. O. N. S., a quien tenía el alto honor de representar, ofreció con el pueblo de Cassá el homenaje de toda la provincia de Gerona al Glorioso Ejército Español representado en aquellos momentos, por el Primer Grupo de Artillería 11 Ligero, al que el Caudillo había concedido por su heroísmo el preciado galardón de la Medalla Militar.

En medio de grandes aplausos se levantó a hablar el Excmo. señor General Abriat que con palabra fácil y elocuente cantó las Glorias de la Artillería Española y del Ejército que con su heroísmo y abnegación y con la sabia dirección de nuestro invicto Caudillo ha conseguido la Victoria y la salvación de España. Todos los oradores fueron muy aplaudidos y especialmente el momento en que el representante del Alcalde de Burgos abrazaba lleno de emoción al representante del pueblo de Cassá de la Selva.

Por la tarde tuvo lugar una velada literario musical presidida por las Autoridades y en la que tomaron parte distinguidos elementos de la población, destacando la actuación de la gentil Srta. Josefina Botanch que acompañada al piano por la distinguida profesora doña Luisa Figueras interpretó escogidas composiciones. Al final del acto, requerido por el distinguido público que llenaba totalmente el local, habló nuevamente el Excmo. señor General Abriat quien, con su elocuencia acostumbrada, glosó las virtudes de la mujer Española siendo largamente ovacionado.

Las Autoridades, a última hora de la tarde, regresaron a Gerona, gratamente impresionados por las atenciones de que fueron objeto por parte del vecindario, Autoridades y Jerarquías del Movimiento de Cassá de la Selva.

Asociación de Antiguos Alumnos "La Salle"

La Junta se complace en invitar a todos los asociados a que el próximo jueves festividad del Corpus, se personen en el local del Colegio San Narciso, a las 5 de la tarde, para asistir a la procesión, en homenaje a Jesús Sacramentado.

Narciso Figueras Rexach

MEDICO

Medicina General — Partos

Ramblas, 26 - 1.º. Teléfono, 471

GERONA

INSTITUTO ORTOPÉDICO F. TORRELLAS

Ciudadanos, 4

Especialidad en Fajas para Ptosis Gástricas (Estómago) y Aparatos Herniarios a medida

PERFUMERIA Nacional y Extranjera
GRANELES Aguas Colonia, Lociones, Extractos,
Polvos, Rum - Quina Brillantinas y Cremas.

Casa de confianza :: :: :: Precios económicos

TRANSPORTES E. INTER-URBANOS S. A. BAÑOLAS

Modificación y ampliación de servicios relacionados con los de M. Z. A.

Horario de servicios que se prestan en esta fecha:

Línea	Salidas de Gerona:	9'30	11'50	18	20'20 h.
Línea Gerona - Bañolas:					
	(Los miércoles el de las 9'30 saldrá a las 7).				
	Bañolas:	5'30	9	14	17
Línea Gerona - Olot:					
	(por Bañolas y Mieras)				
	Salidas de Gerona:	14	16		
	Olot:	7'30	12		
Línea Figueras - Olot:					
	Salidas de Figueras:	7'30	15		
	Olot:	7'30	15		
Línea Olot - Vich:					
	Salidas de Olot:	4			
	Vich:	10			
Línea Figueras - Gerona:					
	Salidas de Figueras:	8			
	Gerona:		16'30		

Bañolas, 27 mayo 1939. — AÑO DE LA VICTORIA.

Narciso Martí Trayter

Procurador

Avisa su traslado:

Forsa, 10 - 1.º

Gerona, Año de la Victoria

Saludo a Franco

Reparaciones de Radio. Máxima garantía. Compra de aparatos usados.

Manuel Pla

SALUDA A SUS CLIENTES

Plaza Marqués de Camps, 1

GERONA

SALUDO A FRANCO

ARRIBA ESPAÑA

ULTIMA HORA

(SERVICIO TELEFONICO DE LA AGENCIA F A R O)

Personalidades alemanas en Barcelona. - Alemania firma mañana Pactos de no agresión con Letonia y Estonia. - Detalles del frustrado atentado a la Duquesa de Kent.

SOCIEDAD

Ayer contrajeron matrimonial enace en nuestra ciudad nuestros particulares amigos don Carlos Salazar, funcionario de la Delegación de la SAMPESA en Gerona, y la bellísima eñorita Mercedes de Quintana y Vergés, hija del abogado don Alberto de Quintana Serra.

Les deseamos una interminable una de miel y a las muchas felicitaciones que recibieron los contrayentes y familias respectivas unimos a nuestra más cordial.

NECROLOGIA

La misa de las 8 de la mañana que se celebrará mañana miércoles en la Iglesia del Hospital de Santa Catalina (Parroqui del Mercadal) será en sufragio del alma de la Srta. Concepción Maurici Costa. (E.P.D.).

En la Parroquial Iglesia de Ntra. Sra. de Carmen se han celebrado esta mañana solemnes funerales en sufragio del alma de don Francisco J. Serrat Font, fallecido recientemente en esta ciudad, viéndose el piadoso acto sumamente concurrido.

Renovamos a sus hijos y demás familiares la expresión de nuestro sentido pésame.

CARNET DEPORTIVO

Hockey sobre patines

El partido del domingo

Tal como estaba anunciado, el pasado domingo día 4, tuvo lugar en la pista de la Piscina de Gerona el interesante y reñido encuentro de "Hockey sobre Patines" entre el equipo local y la Selección de Barcelona, terminando con la victoria merecida del "quinteto" gerundense.

Después de tiempo reglamentario terminado con un empate a 4 goals, hubo una prórroga que hizo valer la victoria al equipo local.

A las órdenes del señor Medina, los equipos se alinearon de la siguiente manera:

"S. H. Gerona" de la A. D. G.: Ros, Colls, Campistol, Sastre y Serra.

"Selección Barcelona": Canosa (Luna H. C.), Lacarcel (Skating Club), Soler (Luna H. C.), Compte (Luna H. C.) y Ollé (U. U.). Como habíamos anunciado el equipo barcelonés vino reforzado por Ollé, excelente y rápido jugador de primera categoría del Unión University.

La primera mitad del partido terminó con el resultado de 2 a 1 favorable a la Selección, marcados por Serra, el de los gerundenses y Ollé (2) por los forasteros. En esta parte se tiró un "penalty" contra los verdiblancos que fué parado admirablemente por el portero local Ros.

El tiempo reglamentario del partido terminó con un empate a 4 tantos, marcados por Compte (2), uno de penalty, y Ollé (2) para los barceloneses, y Serra (2) y aSstre (2) para los locales.

Terminado el encuentro, reunidos los capitanes con el árbitro se acordó una prórroga de diez minutos para decidir el partido. A los pocos minutos de esta prórroga, Sastre de un potente xut marcó el goal de desempate para el equipo local. El último tanto fué marcado por Sastre de "penalty", terminando el partido con el resultado de 6 goals a 4 favorable al "S. H. Gerona" de

NACIONAL

La estancia en Barcelona de las camaradas alemanas

Barcelona. — El alcalde señor Mateu ha recibido esta mañana la visita de la Secretaria General de la Sección Femenina del Partido Nacional - Socialista Alemán señorita Elsa Paül y de la doctora Adela Petmeky, Jefe del Departamento Femenino del Antikomintern, acompañada de la Regidora del Servicio Exterior del Movimiento doña Josefa Viñamata y otras Jeraquías.

Después de recorrer todas las dependencias del Palacio Municipal, donde fueron objeto de todo género de atenciones, visitaron la Diputación donde fueron recibidas por el señor Conde del Montseny.

Esta tarde, las camaradas alemanas, que son huéspedes de honor de F. E. T. y de las J. O. N. S., visitarán el Pueblo Español de la Exposición de Montjuich.

A Madrid

Barcelona. — Hoy ha salido para Madrid, donde tomará posesión del

NOTICIARIO

Por el Guarda-dehesa y la Guardia Municipal Urbana ha sido denunciado Miguel Pradas, vecino de San Gregorio, por tránsito de su carro por el paseo central de la Dehesa, burlando las órdenes repetidamente expresadas.

—Francés, Inglés y taquigrafía Garriga a precios muy económicos. Lecciones a domicilio. Razón en esta Administración.

—Ha sido hallada por la Guardia Urbana en la vía pública 1 monedero y 1 llave.

Y por el barrendero don Antonio Roura, 2 pesas, una de medio kilo y otro de hectógramo.

VICHY CATALAN

Aguas Naturales, Bicarbonatadas Sódicas

De venta en todas las Farmacias, Colmados, Droguerías y Casas de Comestibles.

Depositario en la Provincia: Juan Carreras Artau, Norte, 17, Pral. Gerona.

—A partir del día 7 del corriente las Peluquerías y Barberías seguirán el mismo horario del 18 de julio de 1936. De martes a sábado de 8 a 1 y de 13 a 20. Los domingos y días festivos de 8 a 1, y cerrando los lunes.

—Sra. sola ofrece habitación sólo dormir. Razón Kiosco de periódicos de la Rambla.

la Agrupación Deportiva Gerundense.

El público, muy numeroso y correcto salió de la pista, satisfecho. G. MEN

cargo para el que ha sido designado, el teniente del Cuerpo Jurídico don Francisco Martín, Secretario General de la Jefatura de Orden Público de esta capital.

A bordo del "Oviani"

Barcelona. — El alcalde señor Mateu acompañado del Jefe de ceremonial del Ayuntamiento, se ha trasladado esta mañana a bordo del torpedero italiano "Oviani", devolviendo la visita al Comandante de dicho buque, que hace unos días visitó al señor Mateu en su despacho oficial.

Detención de una banda de ladrones precoces

Barcelona. — La policía ha detenido a nueve muchachos, menores de edad, que formaban una banda que se dedicaba al robo. Aprovechando los destrozos ocasionados por la aviación en algunos edificios del barrio anitiguo de la ciudad, los precoces ladrones se introducían en los establecimientos, usando incluso palanquetas y otras herramientas por el estilo, llevándose jamones, perfumería y otros artículos que hallaban a su alcance, y que luego vendían a bajo precio a un comerciante.

Este ha sido también detenido.

Muebles recuperados

Barcelona. — Los agentes del Rondín Antimarxista han recuperado en una casa de la barriada de "Can Baró" muebles y objetos valorados en 15.000 pesetas que unos incontrolados habían robado a don Eduardo Juanola en los primeros días del Movimiento.

A la cárcel por rojo y ladrón

Barcelona. — La policía ha detenido en el pueblo de Creixell, donde estaba escondido para burlar la acción de la justicia, a Mariano Pradell, alcalde rojo de Vinebre, que durante su mandato se incautó de gran número de fincas pertenecientes a personas de derecha.

Toma de posesión

Barcelona. — Esta mañana ha tomado posesión del cargo de Magistrado de la Sala Civil de esta Audiencia, don Alejandro Paz López.

Si es siempre honroso formar en el cortejo de un Príncipe, honrosísimo será formar en el cortejo del Rey de Reyes.

Automóviles

Juan Andreu

Calle Sta. Eugenia n.º 10

Teléfono 430 GERONA

Palomino y Vergara

Jerez de la Frontera

Vinos generosos y reconstituyentes
Exquisito Coñac: «Requeté» Vencedor
y el fino Coñac: «Viejísimo» Centurión

Representante en Gerona y provincia

JOSÉ AGUSTÍ

Pl. del Grano, 15 y Jaime I, 56-2.º-1.º
Teléfono, 385. GERONA

COMERCIAL GARAGE

José Forné

COMPRA - VENTA
DE AUTOMOVILES
TALLER DE REPARACIONES

Alvarez de Castro, 3 y 4
GERONA

Almacenes ESCATLLAR

FERRERIA
LAMPISTERIA
ELECTRICIDAD
OBJETOS PARA REGALO

Rambla Libertad

GERONA

EXTRANJERO

Tratados de no agresión entre Alemania, Estonia y Letonia

Berlín. — Se acaba de hacer pública una nota oficial dando cuenta de que mañana, miércoles, día 7, tendrá lugar en esta ciudad, la firma de sendos tratados de no agresión entre Alemania por una parte y Letonia y Estonia por otra.

Por Alemania, firmará los nuevos tratados el Ministro del Exterior del Reich, von Ribbentrop, y en nombre de Letonia y Estonia, sus respectivos Ministros de Negocios Extranjeros, señores Walter y Munter, a cuyo efecto ambos llegarán mañana por la mañana a Berlín.

Inmediatamente de firmados, los mencionados pactos, será facilitada una copia de los mismos, cuyas cláusulas se aseguran son similares, al tratado de no agresión firmado recientemente entre Alemania y Dinamarca.

Material de libre disposición

Londres. — En la sesión de noche de la Cámara de los Comunes, el jefe de la oposición liberal, Archibald Sinclair, dirigió una pregunta al Subsecretario del Exterior, Mr. Buttler, acerca de si los legionarios italianos repatriados de España habían dejado en tierra española la mayor parte del material de guerra que llevaron consigo al ir a España, puesto que no se ha hecho constar que dicho material bélico haya sido también retirado.

El señor Buttler, contestó que nada impedía al Gobierno italiano vender o donar dicho material de guerra, por lo cual se negó a discutir la cuestión.

Del atentado a la Duquesa de Kent

Londres. — En relación con el atentado de que salió ayer ileso la Duquesa de Kent, se conocen los siguientes detalles.

El autor del atentado fingía ser un pacífico transeunte y al pasar junto a sí el automóvil en que iban la Duquesa y su dama de compañía, hizo un disparo de pistola. La bala fué a pasar al guardabarras del auto, perforándolo.

El autor del disparo fué detenido al momento con lo que se evitó que

hiciese nuevos disparos. La escena fué tan rápida que la Duquesa y su dama ni siquiera se dieron cuenta de que habían salido indemnes de un atentado. La policía pretende que se trata de la obra de un perturbado pero no hay tal. El autor ha dado un nombre ruso que no es el suyo, puesto que se trata de un australiano, lo cual hace recordar a muchos que el Duque de Kent, tiene que embarcar próximamente para Australia de donde ha sido nombrado recientemente Gobernador General. Otros relacionan el atentado con los actos de terrorismo de los voluntarios irlandeses, y otros aún aseguran que se trata de una demostración de desagrado por el proyecto del pacto anglo-franco-soviético que tan anti-popular es en la Gran Bretaña y más aún en los Dominios.

Acuerdo italo-búlgaro

Sofía. — Hoy ha sido firmado un acuerdo de carácter cultural entre Italia y Bulgaria.

Es el primer convenio internacional de este carácter existente en los Balcanes.

En vez de Chamberlain, irá Halifax a Moscú?

Londres. — Relacionado con el desmentimiento de Chamberlain en la Cámara de los Comunes, sobre el viaje próximo, que se la atribuí, a Moscú, se hace notar que en su declaración, el primer ministro no negó que realizara este viaje en su nombre lord Halifax, como insistentemente se rumorea que se decidirá como supremo esfuerzo del Gobierno inglés para convencer a Stalin de la necesidad de firmar rápidamente el pacto anglo-franco-soviético.

Patriótica actitud de los estudiantes letones

Riga. — En toda la longitud de la frontera de Letonia con la U. R. S. S. la zona fronteriza, ha sido invadida por miles de estudiantes letones pertenecientes a las organizaciones patrióticas, que armados de picos y palas trabajan afanosamente en la construcción de una fuerte barrera fortificada que ponga a su patria a cubierto de cualquier agresión del país soviético.

Esta patriótica actitud de los estudiantes ha provocado el entusiasmo de la población letona de las comarcas fronterizas, que acompañan los trabajos de fortificación con cantos y vítores.

Los aldeanos obsequian constantemente los trabajadores voluntarios con valiosos regalos al tiempo que la mujeres les arrojan flores.

Esta actuación espontánea de los estudiantes se interpreta como la contestación de la juventud letona a las supercherías soviéticas que tratan de obtener en las negociaciones para el pacto de la U. R. S. S. con Francia e Inglaterra, garantías para Letonia que van contra la voluntad de ésta.

ACADEMIA ORONOZ

Se complace en ofrecer al público y a la juventud estudiosa de Gerona, su nuevo local

C. General Primo de Rivera, 4-2.º

en el que se abren clases de repaso para

Comercio

Bachillerato

Magisterio

etc.

Profesorado:

LETRAS (Legislación, Economía, etc.):

D. Valeriano Simón, Abogado

CONTABILIDAD:

D. Juan F. Oronoz, Oficial del B. de España

CIENCIAS (Matemáticas, Física, Química, etc.):

D. José M.ª Tulla, Ing. Industrial

TAQUIGRAFIA, IDIOMAS, etc.

por Profesores especiales

* * *

Horas de matrícula: Días laborables, de 3 a 7.

NOTA: Clases limitadas. Darán comienzo el día 12 de junio, sea cual fuere el número de alumnos matriculados.

Cartel de la Falange

JEFATURA DE MILICIAS

Servicio para el día 7 de Junio de 1939.

Prevención. — Jefe de Falange, Arturo Caballé Lenciano; Jefe de Escuadra, Enrique Huguet Aulet; F. T., Pedro Roca, Joaquín Oviedo, Sebastián Ventura, Fidel Forcat, José Martí Rotllán y José María Clará.

Gerona, 6 de Junio de 1939. — Año de la Victoria. — El Alférez Jefe Local Provisional. Firmado: Angel Cuevas.

Orden para el día 6 de Junio de 1939

Art. 1.º — Todos los individuos pertenecientes a estas Milicias que deseen asistir a los cursillos de capacitación se presentarán a las 20 horas del día de hoy para efectuar la inscripción a los mismos.

Art. 2.º — Todos los individuos pertenecientes a estas Milicias se presentarán debidamente uniformados en este Cuartel el próximo jueves día 8 a las 17 horas para asistir a la Solemne Procesión del Corpus.

Art. 3.º — El día diez del actual se reunirá en este Cuartel un Tribunal Médico ante el que deberán pasar reconocimiento todos los individuos de Milicias que deseen ser dados de baja de servicios por sufrir alguna enfermedad.

Art. 4.º — Se recuerda la obligación inexcusable de sufrir la revacunación antivariólica que tienen todos los individuos pertenecientes a estas Milicias, siendo horas hábiles para la misma de diez a una de la mañana y de seis a nueve de la tarde, en este Cuartel de Milicias.

Sobre la concentración de Medina del Campo

Hemos ido a esperar a las camaradas que han asistido a la Concentración.

Contábamos ver actitudes pesadas, rostros cansinos.

La fatiga física... ¿Ha sido de consideración? Sí para la mujer del año 36; no, para la de la post-guerra. Además el gozo íntimo se tras-

luce en los ojos de todas. Y ellos animan las facciones.

Han descendido del tren en tropel. Tostadas por el sol de la meseta; con sus uniformes, sus mantas y sus anchos sombreros de paja que no han bastado para resguardarlas. Han descendido como soldados... como soldados de la Paz y de la Alegría.

Hemos intentado interrogar a algunas. Inútil. La contestación supone razonamiento pausado y cuando el sentimiento domina, la coordinación mengua.

No contestan. Explican detalles, sueltos, sin hilación, amontonados.

—Hemos visto a Pilar, dice una.

—Y a Fernández Cuesta, añade otra.

—Y a Serrano Suñer, explica una tercera.

—Y a Franco conciden todas

—¿Contentas? preguntamos.

—Contentísimas, responden.

Con más calma nos hemos enterado. Prescindimos del viaje para no hacer interminable el trabajo. (¡Ah, juventud, juventud...!)

Vida de campamento; a las cinco diana; a las seis menos cuarto se izan las banderas mientras se canta el "Cara al Sol". A continuación, el Angelus. Más de diez mil voces rezando a la Virgen... Obvio detallar la emoción del momento.

A continuación e. desayuno.

En el campo, se había enclavado un poste para cada provincia. Las camaradas de cada una de ellas se colocaban en fila de a dos y avanzaban hacia él. Al llegar, iban dividiéndose hasta encerrarlo en circunferencia. Así quedaban ordenadas para la repartición de las facciones.

Y seguidamente, ensayo.

A las doce y a las seis, después del descanso correspondiente, se repartían las otras comidas. Ensayo otra vez. Se aprovechaban las horas en que el calor era menor.

A las diez, el himno, y... ¡Silencio! (Lo dudamos, pero como nos lo han dicho lo transcribimos, rogando

a los lectores no descubran nuestra duda).

—¿Y el día del homenaje? Preguntamos.

—Algo extraordinario, nos contestan.

Y en efecto. El relato se convierte en algo de maravilla.

A la sombra del castillo de la Mota a las once de la mañana dos mil voces entonan la "Misa de Angelis". Nos imaginamos la escena. Templo sin techumbre... Austeridad en el altar... Y por encima... sobre los luceros" nuestra Guardia Eterna... y en todas partes... Dios, con su Grandeza sentida como nunca. Y en frente del altar, la tribuna que tiene que ocupar el Caudillo.

Guardia mora con vistosos trajes. Blanco y rojo, anchas capas, lucen los que acordonan la tribuna. Blanco y azul, anchas capas también, los que montan en estos corceles de cascos y arreos dorados que, rodeando el campo evocan una imagen de leyenda.

El Caudillo hace su entrada, y, espontáneamente (los ensayos no cuentan con el entusiasmo del momento) diez mil brazos, empuñando la boina roja gritan ensordecedoramente uniendo el ayer, al hoy, al nombrar repetidamente al Generalísimo.

¡Franco... Franco... Franco...!

.....

El Santo Sacrificio ha concluido.

Imposición de medallas. Algunas de nuestras heroínas se han hecho merecedoras de la Laureada. A Pilar se le ha impuesto la "Y" de Oro. Colectivamente, a la Sección Femenina de Teruel, Oviedo y Huesca, la de plata. A las de Málaga y Baleares, la Roja.

Discursos. Entrega de banderas al Ejército. Las catalanas la ofrecieron a Intendencia.

Y luego, las camaradas de la Hermandad de la Ciudad y el Campo presentan sus ofrecimientos al Caudillo.

El trigo castellano, las flores de Valencia, las cerámicas andaluzas, los plátanos de Canarias, las sedas Marroquíes, los toros Zamoranos; los paños catalanes... todo, todo tiene allí su representación. Y entre tanfísimo regalo, nuestra provincia se destaca. El magnífico ejemplar de "El Quijote de la Mancha" que, impreso en corcho, une maravillosamente lo típico de nuestros productos al refinamiento de nuestra industria para servir al Príncipe de las letras españolas en la obra cumbre de la humanidad, será ofreciendo a manos por uno de los que reciben los obsequios.

Comida. Comida austera, propia de Falange.

El Subsidio Familiar

Cuadro de Honor

De Caja de Pensiones para la vejez y de Ahorros, recibió Caja Nacional de Subsidios Familiares, una interesante carta, a la que pertenece el párrafo que reproducimos a continuación.

"Por el espíritu que informa la Ley de Subsidios Familiares, constituye para esta Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros, no ya un simple deber, sino una nueva y encomiable ampliación de los Seguros sociales, con los que tan estrecha compenetración guarda, en su calidad de colaboradora del Instituto Nacional de Previsión y Caja Nacional de Accidentes del Trabajo, máxime tratándose como en este caso de un subsidio que esta Institución viene concediendo voluntariamente a su personal desde julio de 1937, cuya concesión se regula a razón del 10 por ciento del sueldo individual, para los casados sin hijos; teniendo, además, los empleados casados con hijos menores de 18 años de edad, el 5 por ciento del aludido sueldo por cada uno de ellos, a partir del primer hijo, hasta que cumplen la mencionada edad".

Y después las representaciones de educación física.

—¡Fantástico!, según frase de una camarada.

Bailes regionales. La sardana a petición de nuestro Caudillo, se ejecuta antes del número correspondiente. Y se repite.

Como fin, en el castillo, las Fiechas Azules a quienes corresponde, previo el juramento de ritual pasan a la Sección Femenina, y se cambian los banderines.

La despedida al Caudillo... no toda lo respetuosa que debía ser. El entusiasmo se desborda... y nosotros lo comprendemos perfectamente.

Bajo la impresión de los múltiples relatos no podemos terminar estas líneas más que de una manera.

¡Viva Franco! ¡Viva España! ¡Arriba España!

ELLA

Resumen del día

España

Burgos. — Ayer se reunió bajo la presidencia del Caudillo el Consejo Nacional de F. E. T. y de las J. O. N. S. Por el Secretario General y ministro de Agricultura don Raimundo Fernández Cuesta, fué leído el Mensaje del Consejo Nacional al Caudillo. Lleno de fe, de afán de trabajo puede sintetizarse en su último párrafo: "Jurad conmigo, por Dios, obedecer siempre al Caudillo y a quien de él reciba poder de mando".

A continuación el Ministro de Organización y Acción Sindical dió una explicación del proyecto de ley sindical que el Consejo de Ministros acordó enviar a información del Consejo Nacional.

El Caudillo designó la Ponencia que ha de redactar el dictamen del Consejo, y seguidamente pronunció un importantísimo discurso un extracto del cual ofrecemos a nuestros lectores en otro lugar de esta misma edición.

Vitoria. Ayer se dió por terminada la Semana de Música Sacra organizada por la Exposición Internacional de Arte Sacro.

Extranjero

Nápoles. El Ministro español, Serrano Suñer, se trasladó a Italia acompañando a los heroicos luchadores españoles. Desembarcó ayer en Nápoles del navío "Duca de Aosta". Habían salido a recibirle varias unidades de la escuadra italiana que le saludaron con 19 cañonazos.

Recibió al ministro y a las misiones militar y naval españolas el Conde Ciano. Una enorme multitud que vitoreaba a España y al Caudillo y enarbolaba banderas españolas, aclamó al representante del Gobierno español.

El Sr. Serrano Suñer, huésped de honor del pueblo italiano será muy agasajado. Hoy llegará a Nápoles el Rey Emperador Víctor Manuel III.

Berlín. En un acto celebrado en Casel al que asistió, entre otras personalidades, el General Queipo de Llano, pronunció un discurso el Fuher - canceller en el que dijo que Inglaterra, como en 1914, pretendía asfixiar o Alemania. Afirmó que el pueblo alemán, pese a quien pese, puede mirar el pretérito con verdadero orgullo.

...Berlín Siguen siendo extraordinariamente agasajados los Príncipes de Yugoslavia. En los círculos bien informados de París se asegura que, como consecuencia de este viaje, Yugoslavia se adherirá al Pacto Anti-comintern y se firmará un nuevo acuerdo comercial germano-yugoslavo.

—El abogado D. Manuel Teixidor Comes, reanuda su bufete en esta ciudad, calle Alvarez de Castro, núm. 8, 1.º, 2.º.

—El ingeniero Industrial José M. Noguera Sabater ha abierto nuevamente su despacho en Gerona, Gran Vía de Jaime I, 42. Tel. 522.

Ramón Pons Vila

Médico

ESPECIALISTA ENFERMEDEDES DE LA INFANCIA

Visita todos los sábados, de 10 a 1

Plaza S. Francisco (del Gra), 5 - entresuelo

GERONA

TALLERES "HERPU"

de Pelayo Girbau

Vulcanización de cámaras

Depósito Oficial - Distribuidor de COMERCIAL PIRELLI, S. A.

Abierto todos los días de 7 a 21 - Fiestas de 8 a 12 y de 14 a 18

Servicio gratuito de aire

Rda. Dr. Robert, 35

¡VIVA FRANCO!

GERONA

Tel. 201

¡ARRIBA ESPAÑA!

Peluquería

E. SITJES

Moderno Salón dotado de los elementos más prácticos e higiénicos.

Plaza Marqués de Camps, 7

GERONA

Casa VENTURA

DE VIUDA DE ENRIQUE ARDERIU

COMIDAS Y BEBIDAS

Rambla Verdaguer, 12

GERONA

Yoghourt

ELABORACIÓN DIARIA

Platería, 23

GERONA

Academia Cots

Ha reanudado sus clases en sus antiguos locales

ENTRADA JÓVENES: Herrerías Viejas, núm. 1

ENTRADA SEÑORITAS: Mercaderes, núm. 4

MEDICA ESPECIALIDADES GERONA, S. A.

M. E. G. S. A.

GERONA

Servicios en todas las especialidades médicas, visitas, curas, operaciones, internamientos en Clínica, rayos X, análisis, transfusión de sangre, completamente gratuitos mediante «Abonos Populares».

OFICINAS: Plaza San Francisco, 18 - pral. - 2.º

Teléfono, 591